

REDACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital),
25, entresuelo, esquina á la rambla S. Juan.

ADMINISTRACION
Calle de San Francisco, núm. 11, imprenta.
—Para suscripciones y anuncios dirigirse
al Administrador.
Remitidos y anuncios á precios conven-
cionales.

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Este periódico se publica todo los días
excepto los lunes. Los siguientes á festivo
medio número. En caso necesario se publi-
cará suplemento.
En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 tri-
mestre.—En los demás puntos 6 pesetas
trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extran-
jero 15 pesetas.—Un número suelto 10 cénti-
mos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Viernes 5 de Septiembre de 1897

Núm. 210

PROCEDER INCORRECTO

Ha llegado ya á su último término el afán de la prensa opositora, empeñada en lograr á todo trance la caída del Ministerio.

Agotados todos los argumentos, aún los más inverosímiles, sigue trabajando la fantasía, y producto de ese trabajo es la especie descabellada que ayer vemos propalada en varios periódicos.

Hasta ahora, estábamos acostumbrados, por lo que relación guarda con los carlistas, á oír las más estupendas declaraciones, según las cuales el gobierno se hacia el sordo y el ciego á los manejos de los partidarios del Pretendiente, manejos que aseguraban constituían un verdadero peligro. Solo el Gobierno, decían, es el único que no se apercebe de los planes que se fragan de un modo descarado en la mayoría de las provincias españolas. Solo el Gobierno, no sabe ver lo que se vé en todos los ámbitos de la nación.

Más, el argumento no alcanzó ningún éxito, porque imposible era pudiese obtenerlo, ya que los tan cacareados planes solo existían en la mente de media docena de aristócratas; y de ahí que ante el fracaso alcanzado por aquella versión, hayan adoptado otro sistema, dentro del tema mismo del carlismo.

Ahora, según los órganos de referencia, no es el país en masa quien vé manejos entre los carlistas, sino que tales manejos los propala falsamente el Gobierno, para que la gente política no se fije en la expedición filibustera que se proyecta para Cuba.

Inútil es decir que no sólo el Gobierno no ha hecho propalar la falsa noticia de los partidos, sino que ni siquiera la idea ha tenido otros propaladores que los periódicos que la acogen como arma de combate, para conseguir el resultado que desde hace tiempo viene persiguiendo.

No hace falta, ciertamente, negar tan absurda especie, porque nadie ha de dar crédito á la misma, pero aun siendo innecesario ponerla de manifiesto, nos hemos creído en el deber de hacerla pública, para que toda persona imparcial pueda juzgar como se merece el proceder de aquella parte de prensa que no repara en acudir á los medios más reprobables si los estima provechosos para el logro de sus aspiraciones.

Equis.

LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

El conflicto greco-turco y sus derivaciones

Más en los presentes momentos que nunca, conviene seguir con suma atención el desenvolvimiento del conflicto todavía irresuelto entre turcos y griegos, si acaso queremos darnos exacta cuenta de sus dilaciones á primera vista inexplicables, tanto más por cuanto resultan perjudiciales, no tan sólo á los primeros interesados en la cosa, sino á todo el mundo.

Hace ya días que venimos señalando la aparición, en el horizonte político, de un conflicto nuevo surgido entre las Potencias que en Constantinopla tratan de resolver el conflicto entre griegos y turcos. Y es tanto de temer que haya venido precisamente ahora ese conflicto novísimo, porque sus consecuencias pueden ser gravísimas y modificadoras en alto grado de la situación actual de la política europea.

Inglaterra es la que ha dado ocasión, no conviniendo en las condiciones de paz que

se referían á la evacuación de la Thesalia por los turcos y al pago de la indemnización de guerra á que los griegos están condenados. Para salvar el conflicto ya creado, la Gran Bretaña presentó á los embajadores reunidos en Constantinopla dos proposiciones, una tras otra, y una tras otra también fueron desechadas, prevaleciendo en aquel supremo consejo diplomático las tendencias expuestas y sostenidas por Alemania, Inglaterra, sin embargo, no da su brazo á torcer, y de ahí el conflicto que á tantos espanta.

Así las cosas, los despachos de última hora dicen que ha sido presentada una nueva proposición, y que lo ha sido por el embajador de Italia. Es una tentativa de conciliación entre las diversas tendencias manifestadas, aunque más bien intencionada que feliz. Según ella, la información sobre los recursos con que Grecia cuenta para el pago de la indemnización y de los intereses del empréstito que para ello se vea obligada á levantar, haríanla por sí mismas las Potencias y con el fin de hacer más rápida la evacuación de las tropas turcas, abrirían en Thesalia una información, con el fin de hacer comprender á Turquía que los tesálicos no quieren de ninguna manera ser súbditos de la Puerta otomana.

Falta saber ahora si Alemania se mostrará más transigente en presencia de una nueva proposición que emana de una potencia que, al fin y al cabo, forma parte de la *Triple*. En cuanto á Inglaterra, su adhesión puede darse por segura, pues no es probable que persista en su actitud, después del mal éxito que han tenido los esfuerzos de lord Salisbury para que fuese aceptada íntegramente por el «concierto europeo» su manera de ver una cuestión tan vasta y tan compleja como es la de establecer la paz, una paz verdadera y durable, entre turcos y griegos, y más lo resulta aun y más costosa la empresa, en las presentes circunstancias políticas, en que apenas hay nada que esté consolidado y firme, viéndose por todas partes nuevos horizontes que se abren, ya hacia halagadoras esperanzas, ya hacia negros temores.

No hay que hacerse ilusiones, sin embargo; la excelente disposición en que hoy parecen estar los ánimos, favorables todos á la proposición hecha por Italia, pueden radicalmente cambiar de hoy á mañana... La especie de comedia que allá en Oriente se representa hace ya tanto tiempo llena está de grandes sorpresas, y aquello que hoy se puede tener por verdadero, será mañana equivocado ó falso.

Mientras tanto, y esto sí que es cierto, la situación se agrava cada día más en Grecia. Aquel noble pueblo no puede soportar tantos sacrificios.

Las potencias han preguntado al Gobierno de Atenas con qué recursos cuenta la nación para garantizar el pago de la indemnización. Antes de contestar á tan comprometedor pregunta, el Gabinete quiere plantear la cuestión de confianza ante el Parlamento. Si la Cámara de los diputados confirma al Gobierno actual su confianza para seguir gobernando el país, el señor Ralli, presidente del Consejo de ministros declarará los recursos con que Grecia cuenta para hacer frente al pago de los plazos señalados hasta el total de indemnización de guerra con que toda la nación paga la exaltación de un patriotismo exagerado que unos cuantos ciudadanos tuvieron en bien desdichada ocasión.

Y si en Grecia no hubiese más elementos que perturbaran aún su situación política,

podrían darse por muy dichosos los descendientes de aquellos gloriosos helemos. Pero hoy allí un partido llamado «de la guerra» que, si bien no ha de lograr ni remotamente sus propósitos, se basta y sobra para dificultar la marcha del Gobierno, ahora precisamente que debía ser más desembarazada que nunca.

CORRESPONDENCIA

Catllar 31 Agosto 1897.

Sr. Director: honrándome con la colaboración en el periódico que V. tan acertadamente dirige, y á pesar de las intermitencias que bien contra mi voluntad y deseos guardan mis escritos, ya que me encuentro en esta villa desde el 28, quiero darles cuenta de la fiesta mayor que á las cuatro y cuarto de esta madrugada *ha espirado* en brazos de la animación y bullicio propios de esta clase de fiestas.

Voy, pues, á entrar en materia.

El sábado á las nueve y media de la noche, se cantaron solemnes vísperas en la iglesia parroquial, asistiendo á dicho acto y en los demás religiosos que le siguieron, la mayoría del Ayuntamiento con su distinguido alcalde D. Gregorio Rull á la cabeza, acompañados de los señores juez y fiscal municipal, cargos que desempeñan con el mayor acierto los ilustrados Sres. D. Francisco de P. Mañé, farmacéutico y D. Eufemiano Queralt, médico, respectivamente. La parte musical corrió á cargo de la banda-orquesta formada por profesores de Vendrell y alguno de Reus y dirigida por el inteligente D. Sebastián Bertrán.

El domingo á las once de la mañana y después de los consabidos *pasa-calles por las moriscas dulzainas* y banda de música, se celebraron los divinos oficios, asistiendo asimismo la Corporación municipal y autoridades antes citadas, siendo celebrante el reverendo ecónomo de la villa D. Pablo Figuerola, y corriendo á cargo del Rdo. D. Enrique Icar Pbro., residente en la actualidad en Riudoms, el discurso ú oración sagrada dedicada á San Juan Bautista en su degollación, patrón de esta villa, demostrando el orador con palabra fácil y bastante elocuente, que conocía á fondo la *enfermedad* de que se halla atacada la fe católica y cristiana, indicando los remedios para combatir la gravedad del mal, entre los cuales sobresalía la imitación de las virtudes del Bautista.

La orquesta interpretó magistralmente la misa de Mercadante, que á pesar de ser muy conocida, gusta mucho siempre.

Por la tarde á las cuatro (hora oficial) y previo invitación pública hecha por la Alcaldía, se llevó á cabo la inauguración del teléfono que desde aquel instante une á esta importante villa con la capital; este adelanto moderno proporcionará grandes beneficios á los habitantes de esta población y hasta de sus convecinos, si bien algunos no conocerán bien los resultados de dicha mejora hasta que se vean precisados á utilizar el espresado medio de rápida comunicación.

La instalación del teléfono ha corrido á cargo del concesionario del mismo D. Francisco Claret Fábrega, ingeniero industrial, químico y mecánico, director de la Estación telefónica inter-urbana de esa capital, con la cooperación del Sr. Pagés, también ingeniero industrial. Dicha instalación ha importado 950 pesetas, de las cuales el concesionario tiene recibidas ya unas 450, y para el resto se reserva dicho señor el importe de los beneficios ó productos que rinda el teléfono hasta tanto se le reintegre de la espresada suma.

La referida mejora es debida á la iniciativa particular independiente del erario municipal, habiéndose cubierto por suscripción las 450 pesetas entregadas al concesionario señor Claret, recibiendo los suscriptores en equivalencia á las cantidades respectivas, unas libretas conteniendo *bonos ó recibos* de á cinco céntimos de peseta utilizables para telefonemas y conferencias.

El local donde está instalado el teléfono es una de las habitaciones altas de la casa

Ayuntamiento, á cuya habitación dan acceso cincuenta y tres eternos escalones que en este tiempo hacen sudar el quilo, habiéndonos quedado poco menos que liquidado al permanecer en la habitación que bien podemos llamar *telefónica*, todo el rato (una hora) que duró la transmisión de telefonemas á las autoridades y demás personas que se interesaron por la mencionada mejora, dándoles cuenta del acto. Como á pesar de los buenos deseos de los organizadores y debido á la especialísima premura del tiempo, no pudimos los concurrentes *remojarse el gaznate*, excusado queda decir que no hubo los brindis de rúbrica que en esta ocasión parecían indicadísimos. Bien por la villa de Catllar. Adelante, y los amantes de su progreso que no se duerman sobre los laureles y procuren vencer toda clase de obstáculos, acabando de mover el pequeño trozo de carretera que les falta para que con toda comodidad puedan trasladarse á la capital, ya que á ella se han unido hoy por medio de la palabra transmitida por los hilos del teléfono.

Por la tarde del domingo hubo procesión, á la cual asistió escasa concurrencia de fieles, pero el Ayuntamiento y autoridades *en pleno* no faltó y con ello dieron mayor brillo á la fiesta.

Por la noche á las once y media dió principio un gran baile en un lujoso entoldado, amenizando la fiesta que se prolongó hasta las cuatro y media de la mañana del lunes.

Ayer lunes, por la mañana á las diez, procesión en honor á San Nicasio, otro de los patronos de la villa, y á renglón seguido misa solemne, en la que la mencionada orquesta ejecutó con gran ajuste la obra de *Maché*; recordando asimismo al auditorio el antes citado Rdo. Sr. Icar, las glorias del Santo. Por la tarde baile en el entoldado, y por la noche, y después de varias serenatas dadas á la autoridad local en su domicilio y al Municipio en las Casas Consistoriales, se dió el último de los bailes en el indicado salon entoldado instalado en sitio conveniente, si bien con una pendiente bastante molesta para los aficionados á esta diversión, terminando esta madrugada á las cuatro y cuarto con gran sentimiento del elemento joven que verá deslizarse rápidamente la última nota y tras ella la esperanza de una *nueva sesión*.

En resumen, una gran fiesta mayor y sin que la más mínima nota discordante interrumpiese la tranquilidad pública, lo cual una vez más confirma el grado de cultura de los habitantes de esta villa, á la cual concurrió gran número de forasteros y en su mayor parte procedentes de esa capital, que han salido complacidos de los obsequios y atenciones que se les han dispensado, guardando gratísimo recuerdo de estos días y prometiéndose volver al siguiente año.

Antes de terminar permítame que desde este sitio felicite cordialmente á la digna Corporación municipal de esta villa por sus desvelos en pró de los intereses de su administrados á quienes representa, animándoles para que con la conclusión de la carretera, puedan añadir al lado de la fecha del 29 de Agosto de 1897, la en que se termine aquel trozo de vía de comunicación y ambas efemérides se esculpan con letras de oro en el libro de la historia de esta población; y los nombres de quienes lo han llevado y lleven á feliz término, sean venerados por todos los habitantes actuales de la misma y las generaciones venideras.

Perdóneme V., Sr. Director, si he sido tan molesto y me he atrevido á resarcirle en algo de las intermitencias sufridas por mis escritos, y sabe queda á sus órdenes y repite suyo afmo. amigo s. s.—*El Corresponsal*.

SUETOS

En la tarde de ayer tuvimos ocasión de apreciar uno de los mejores rasgos de largueza verificadas por una señora en la estación de Reus, quien entregó distintas monedas de plata á un bizarro soldado que regresaba por enfermo de Cuba.

La generosa donante se empeñó en guardar

el incógnito, sintiendo muy de veras no poder estampar el nombre de tan bondadosa dama.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el mes actual, los días 16 y 28, á la hora de costumbre.

La asociación de maestros públicos de la provincia de Barcelona el próximo domingo honrará con un banquete en el hotel de Ambos Mundos, al digno catedrático y consejero de Instrucción pública nuestro ilustre paisano don Agustín Sardá.

El próximo domingo celebrará su fiesta mayor la importante villa de Montbrío, teniendo lugar en la noche del siguiente día, en los espaciosos salones del café de D. Miguel Borrell, un magnífico baile, al que, como de costumbre, acudirá lo más selecto de los vecinos de dicha villa.

Se ha concedido una licencia de dos meses al presidente de esta Diputación provincial, Sr. Rabasa.

En los días 10 y 11 del actual, á las ocho y media de la mañana, empezarán en el Seminario Conciliar los ejercicios de oposición de los alumnos que aspiran á las tres becas que deben proveerse en dicho establecimiento.

Anoche amenizó el paseo de la Rambla de San Juan la brillante música del Regimiento de Albuera, la cual, como siempre, mereció los plácemes de la numerosa concurrencia que acudió al indicado sitio.

El día 15 del corriente empezarán los exámenes extraordinarios en los establecimientos oficiales de enseñanza.

Se nos queja un apreciable suscriptor de Riudecañas de que no recibe nuestro diario como es debido, y cuando lo recibe llega á su poder con bastante retraso.

Nosotros lo remitimos asiduamente á todos nuestros abonados, y siendo casi á diario las quejas que recibimos, suplicamos á los señores empleados de correos que atiendan nuestro ruego, pues de no llegar nuestros diarios á sus destinos, nos irroga bastantes pérdidas.

Recomendamos al Sr. Miró el siguiente suelto:

«El alcalde de Valencia gestiona que el gremio de tahoneros no suba el precio del pan, como es su propósito. Por si sus trabajos no diesen el fruto apetecido, ha tomado aquella autoridad ciertas medidas, que obligarán á los panaderos á obrar con la prudencia debida.»

Próximamente publicará el Boletín Oficial eclesiástico de esta Archidiócesis el nuevo plan ó programa de estudios, en virtud de haber sido erigido el Seminario Tridentino de esta Metrópoli en Seminario general, para hacer en él con la debida amplitud los estudios de las facultades de Teología, Derecho canónico y Filosofía escolástica.

Al guardia civil de esta Comandancia Romualdo Torrado Expósito, se le ha concedido el retiro, con residencia en Uldecona, asignándole el haber provisional de 22'50 pesetas mensuales.

Se ha dispuesto que el soldado del regimiento de infantería de Almansa Manuel Martí Andreu, regrese desde Cuba á la Península, por haber sido declarado recluta condicional por esta Comisión provincial.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 757'50
A las tres de la tarde.—Barómetro 756.—
Termómetro: máxima 31'50.—Mínima 22'50.
—Temperatura media, 27.—Viento S. E.

Hemos recibido el «Epítome de higiene para el navegante», debido á don Juan Rocamora Plana, autor de «Reus en el mar».

Agradecemos la atención.

La superioridad ha concedido permiso á los pescadores de San Carlos de la Rápita para pescar al bou como los de Vinaroz habían alcanzado.

La Comisión provincial en sesión de 30 del pasado Agosto, acordó prestar su cooperación al Congreso vitícola de San Sadurn de Noya.

Dado el número de delegados que han nombrado los pueblos de la provincia de Barcelona y la valiosa adhesión de la de Tarragona, es de esperar que los trabajos del mencionado Congreso prestarán mucha utilidad á los intereses vitícolas de nuestro país.

Dentro de breves días es esperado en Tortosa al señor obispo de Lérida.

Ayer fué socorrido por la Cruz roja el soldado procedente de Cuba Francisco Sagarra, de Cati (Castellón), perteneciente al regimiento de Talavera.

Las autoridades de todos los puertos donde suelen desembarcar soldados heridos ó enfermos, procedentes de Cuba ó de Filipinas, han recibido las instrucciones necesarias para que ninguno de aquéllos carezca de los auxilios que necesite.

Se ha posesionado de la Notaría de la villa de Amposta el joven abogado de Barcelona D. Primo Lasplazas.

Es muy probable que por el Ministerio de Fomento sea resuelta favorablemente una instancia presentada, solicitando la concesión de exámenes extraordinarios en la segunda quincena de Octubre, á los alumnos de las distintas facultades á quienes solo falta aprobar una ó dos asignaturas para la terminación de la carrera.

En el vapor-correo de Filipinas «Leon XIII», que se espera mañana en Barcelona, vienen 650 soldados enfermos ó heridos. En el mismo vapor llegará el general Zappino.

Ha fallecido en Barcelona el general de la escala de reserva D. Miguel Ravina y Medina, cuya brillante hoja de servicios demuestra lo mucho que se había distinguido en varias campañas, especialmente en la de África.

La diversión de opiniones entre los marinos que se dedican á la pesca del bou respecto á la época en que ha de dar principio dicha pesquería, puede dar lugar á un conflicto.

Hace algún tiempo se celebró en Tarragona una reunión magna de pescadores de las playas levantinas, á la que acudieron marineros de los puertos de Barcelona, Valencia y Alicante.

Nombráronse delegados para que recabasen del ministro de Marina la reglamentación de la pesca, pues se había llegado á tal extremo de desorganización, que cada patrón de barca salía á pescar cuando le parecía conveniente.

Se obtuvo del Sr. Berángier que dictase un decreto señalando un plazo de cinco meses para la veda, que termina el día 30 del corriente.

Esta resolución halagó á todos los marineros, pues vino á corregir un abuso que ocasionaba grandes daños á los productos marítimos.

A pesar de esto, algunos individuos influyentes de las playas de Calpa y Vinaroz han alcanzado autorización ministerial para hacerse á la mar un mes antes que los pescadores de Valencia, Alicante, Tarragona y Barcelona.

Esto ocasionará perjuicio incalculable á los marineros de las precitadas playas, que protestan con razón de que no se cumplan los acuerdos tomados en la reunión de Tarragona.

Ha ingresado en el Sanatorio de «La Cruz roja», de Barcelona, el soldado de Tarragona José Miró.

A mediados de este mes la Compañía valenciana de navegación, ofrece poner un nuevo servicio, al público en general y al comercio en particular, con los vapores de primera clase «Denia», «Grao», «Martos», «Játiva», «Sagunto» y otros dos nuevos, recientemente adquiridos por dicha Compañía en Inglaterra.

El nuevo itinerario será: salida fija de Génova para Liorna, Marsella, Cette, Barcelona, Tarragona, Valencia, Almería, Málaga y demás escalas intermedias hasta Huelva.

Además tiene un servicio exclusivo y rápido combinado con los caminos de hierro, entre las ciudades del interior de Italia, Suiza, Austria, Alemania y también para las principales del centro de España.

Las tarifas para el pasaje y flete serán reducidísimas.

Dícese que en la conferencia celebrada por el general Azcárraga con los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia se ocuparon de la llegada á Madrid de un anarquista encargado de ejecutar un importante acuerdo tomado en el meeting de Londres.

En el presente año han sido declarados soldados sorteables, según la nueva ley de quintas, 127.000 mozos, ó sea un 83 por 100 más que en años anteriores.

El nuevo ministro de los Estados Unidos, M. Woodford, ha llegado á San Sebastián

acompañado de su señora ó hija y del personal á sus órdenes ya conocido.

Aguardábanle en la estación el ministro norte-americano M. Taylor, el Sr. Clery, director del Colegio norte-americano, y un representante del gobierno español.

En dicho sitio había tambien policía secreta y en los alrededores de la estación se veían algunas parejas de la guardia civil.

La llegada del nuevo representante norte-americano ha pasado desapercibida para la generalidad de la gente.

M. Woodford es de estatura baja, fisonomía inteligente y lleva patillas blancas.

Dicho diplomático, acompañado de su familia, se ha dirigido directamente, en un landó, al Hotel de Londres.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que no se provea á los individuos de tropa de la fé de soltería hasta tanto que obtengan el pase á la situación en que, según el artículo 12 de la ley, se les entregará, como está mandado, por los respectivos cuerpos, sin necesidad de que la soliciten los interesados.

El nuevo ministro norte-americano, mister Woodford, se muestra reservadísimo.

Es probable que su recepción por S. M. la Reina Regente se verifique en Miramar el día 13, sin aparato alguno.

En el mismo acto se despedirá de S. M. la Reina M. Taylor. Todos vestirán frac en la ceremonia.

El duque de Tetuan vendrá en dicho día desde Gestaona, para asistir al acto mencionado.

Fiesta mayor de Gandesa

Programa de las solemnes fiestas dedicadas á su excelsa patrona la Santísima Virgen de la Font-calda, por la muy leal heroica é inmortal ciudad de Gandesa, en los días 11, 12 y 13 de Septiembre:

Día 10

A las seis y media de la tarde la celebrada y nutrida banda municipal que con tanto acierto dirige D. Jaime Rovira, recorrerá las calles de la ciudad ejecutando airoso pasos-dobles anunciando á los vecinos los festejos que han de celebrarse en los días sucesivos. A la misma hora, solemnes completas en el templo parroquial.

A las ocho y media de la noche, inauguración con asistencia del Ayuntamiento de la «farola» en la plaza del Duque de la Victoria, é iluminación de la misma con fuegos de bengala, amenizándose el acto por la banda de música, que dará á oír escogidas piezas de su repertorio.

Día 11

A las seis de la mañana alegre diana por la banda de música que recorrerá las calles de esta ciudad.

A las siete reparto de honos á los pobres en las Casas Consistoriales.

A las ocho después de tercia, solemne procesión en honor de San Gregorio, y bendición de los campos. Seguidamente, divinos oficios con asistencia del Ayuntamiento, cantándose una misa á tres voces, dirigida por el maestro señor Rovira, ocupando la Sagrada Cátedra, el ilustrado D. Pascual Sanchis, cura-regente de esta parroquia.

Terminados los divinos oficios, carreras de hombres en la calle Mayor, adjudicándose los premios de costumbre.

A las doce en punto, gran salva de morteretes en la plaza del Duque de la Victoria.

A las tres de la tarde, corrida de vaquillas y novillos, muerto á estoque uno de ellos, por aficionados de Tortosa, en la misma plaza, amenizando el acto una banda de música.

A las ocho solemnes completas á la Virgen con asistencia del Ayuntamiento; á las nueve y media gran baile público en la plaza.

Día 12

A las seis de la mañana gran diana.

A las nueve divinos oficios, con misa á grande orquesta y oración sagrada en honor á la Virgen de la Font-calda por el elocuente D. Juan Gabriell, cura de Mezquita de Loscos.

A las doce carreras de hombres en la calle Mayor.

A las dos y media carreras de caballos y yeguas en el camino de la Cruz-Cubierta.

A las cuatro de la tarde visperas y solemne procesión, con asistencia del Ayuntamiento é invitados.

A las cinco y media gran baile público en la plaza, que se repetirá á las nueve de la noche.

Día 13

A las seis de la mañana diana por la banda de música.

A las nueve divinos oficios, cantándose la misa por la misma orquesta, pronunciando el panegirico de los Santos Fabian y Sebastian, patronos de esta ciudad, el mismo ilustrado orador sagrado.

A las doce carreras de hombres en la calle Mayor.

A las dos de la tarde el Ayuntamiento, clero é invitados, precedidos de la banda de música y cofrades, recorrerán las calles de la ciudad en colecta pública.

A las cuatro, visperas y procesión, y después baile público.

A las nueve de la noche se quemará en el camino de la Cruz-Cubierta un grandioso y sorprendente castillo de fuegos artificiales, bajo la dirección del acreditado pirotécnico de Reus Sr. Morgadas (*) Escala, finalizando las fiestas con un gran baile público en la plaza.

BOLETIN OFICIAL

El señor gobernador hace saber que por don Pedro Pelegrí Molina, vecino de Lérida, se ha registrado una mina de mineral de hierro oxidado magnético con el nombre de «San Emilio», en el término municipal de Borjas del Campo.

—Anuncia la propia superior autoridad haber desestimado la oposición presentada y decretar la demarcación de la mina de barita «Pascuala», del término de Vimodí.

—La Comisión provincial fija los precios para la liquidación y abono de las especies de suministros hechos por los pueblos de la provincia durante el mes de Agosto á las tropas del ejército y guardia civil.

—La Delegación de Hacienda publica la resolución de la consulta hecha por la misma á la Dirección general de contribuciones directas para que se puntalice de un modo concluyente, cuál es el momento preciso durante la celebración de las subastas de minas caducadas por descubiertos de canón por superficies, en que debe darse por terminada la facultad de liberarlas que el art. 15 de la Instrucción de 9 de Abril de 1889 concede á los que fueron poseedores de aquellas minas.

—La Alcaldía de Torroja anuncia la subasta para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

—El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda de Roquetas anuncia por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relaciona, embargadas á deudores de la contribución.

Y el agente recaudador auxiliar de Hacienda de esta capital y su partido hace pública para conocimiento de los deudores por contribución en concepto de prestamistas hipotecarios, cuyos nombres relaciona, la providencia adoptada contra los mismos.

—El Juzgado de primera instancia de Vendrell cita y emplaza á los parientes del alienado Juan Batlle Colomer, recluso provisionalmente en el Asilo provincial de Reus.

Y el de Valls cita y llama á Maria Asunción Verdiell, de 13 años de edad, que va impidiendo la caridad pública en compañía de sus padres.

CRONICA JUDICIAL

Audiencia provincial

Sección primera

Se constituyó ayer con los Sres. Lluich, Jellón y Martín, con asistencia del teniente fiscal D. Jorge Coca y de los defensores del procesado José Cabré Martí, el letrado D. Julián Nogués y el procurador D. Buenaventura Alfonso.

Se acusaba al Cabré de haber causado lesiones por disparo de arma de fuego á Francisco Aragonés Cordiel, vecinos ambos de Pradell, en 5 de Enero último.

El señor fiscal solicitó se impusieron al procesado las penas de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional, accesorias y costas con indemnización de 60 pesetas, y la defensa la absolución del Cabré por haber obrado en legitima defensa.

NOTAS FESTIVAS

La mujer.—Ya sé que esta mañana has venido á casa hecho una uva. Juan ha tenido que ayudarte á subir la escalera y le has dado un duro de propina.

El marido.—¡Qué yo le ha dado un duro! No es posible.

La mujer.—Sí, se lo has dado. Lo he visto yo.

El marido.—En ese caso, tienes razón. Estaba borracho.

En el bufete de un abogado:
Le advierto á usted que los pleitos ahora son cosas muy serias.

—No parece sino que antes eran cosas de chanza.

—Y si señor que lo eran, y lo prueba que los fallaban las chancillerías.

ANUNCIOS

Sociedad general de transportes marítimos á vapor

DE MARSELLA

Servicios del mes de Agosto de 1897

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Septiembre el vapor **BEARN**

El día 26 de Agosto el vapor

Consignatarios en Barcelona, Ripoll y compañía, plaza de Palacio.—BARCELONA.

A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS Caries flojedad de sangre ó descarnes de encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frío, maltiento, etc., etc. deben usar

ELIXIR DENTRIFICO SAIN-SERVANT DEL DR. CASASA

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 reales e trasco en la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.—En Tarragona farmacia de..... y en Reus farmacia de Demestre.

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR
DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de LA OPINION, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espenden Libretas de inquilinato, Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS